

» PRESSE NATIONALE

Politique ↗

soirinfo

LUTTE CONTRE LE VIH : LE COMBAT DE LA CÔTE D'IVOIRE SALUÉ

La dixième session du Conseil national de Lutte contre le VIH/Sida (CNLS) s'est tenue, le jeudi 17 juillet 2025, à la salle des Pas perdus du Palais présidentiel à Abidjan-Plateau, en présence de Koné Tiémoko Meyliet, Vice-Président de la République, représentant le Président de la République, Alassane Ouattara. Celui-ci a salué le combat de la Côte d'Ivoire qui a permis d'obtenir des résultats encourageants. « Je suis heureux de constater avec vous que les résultats obtenus ces derniers temps sont encourageants. Comme l'a présenté le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, le nombre de nouvelles infections diminue régulièrement tout comme celui des décès au VIH », s'est réjoui le vice-président de la République.

Economie ↗

soirinfo

MARCHÉS FINANCIERS INTERNATIONAUX : LA CÔTE D'IVOIRE RÉUSSIT LA PREMIÈRE ÉMISSION D'UN SAMOURAÏ BOND

Pour la première fois, un pays d'Afrique subsaharienne a réussi à lever des fonds sur le marché obligataire japonais. L'annonce a été faite, le jeudi 17 juillet 2025, par le ministère des Finances et du Budget, qui y voit une étape décisive dans la diversification des financements du pays. « La République de Côte d'Ivoire a franchi une étape historique en accédant pour la toute première fois au marché obligataire japonais à travers une émission de Samourai Bond' labellisée ESG, devenant ainsi le premier État d'Afrique subsaharienne à réaliser une telle opération », a indiqué un communiqué de presse du ministère des Finances et du Budget, qui précise que cette émission marque une nouvelle étape dans la stratégie de financement innovante de la Côte d'Ivoire, après des émissions réussies en dollars, en euros et en FCFA sur le marché régional.

Société ↗

soirinfo

PRÉSIDENTIELLE 2025 : 6 500 JEUNES BÉNÉVOLES POUR LA PAIX BIENTÔT LANCÉS SUR LE TERRAIN

C'est un projet citoyen qui fera certainement tache d'huile. À quelques mois de l'élection présidentielle de 2025, le Gouvernement, à travers le ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, en collaboration avec le ministère de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, va lancer, le lundi 21 juillet 2025, au Palais de la Culture Bernard B. Dadié d'Abidjan-Treichville, le projet « Jeunes bénévoles de la paix ». Ce projet prévoit de mobiliser 6 500 jeunes issus de toutes les régions du pays pour qu'ils deviennent des ambassadeurs de la paix, des porteurs de dialogue intercommunautaire, de cohésion sociale et de civisme dans leurs communautés respectives. La cérémonie sera placée sous la présidence du Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé.



TROISIÈME ÉDITION DU PROGRAMME DE CERTIFICATION DES ADMINISTRATEURS DES SOCIÉTÉS PUBLIQUES (CASP) : 146 RÉCIPENDAIRES REÇOIVENT LEUR CERTIFICAT

Au terme d'une formation, du 10 mars au 04 juillet 2025, en Gouvernance d'entreprise, Finance et Gouvernance économique, 146 récipiendaires, dont 32 femmes, ont reçu leur certificat des mains du ministre du Patrimoine, du Portefeuille de l'État et des Entreprises publiques, Moussa Sanogo, le mercredi 16 juillet 2025, à Abidjan Sofitel Hôtel Ivoire. Ces administrateurs ont été formés dans le cadre de la troisième édition du Programme de Certification des Administrateurs des Sociétés publiques, un programme dispensé par la Direction générale du Portefeuille de l'État en collaboration avec l'Institut national des Administrateurs de Côte d'Ivoire (INADCI). « Chers récipiendaires, votre certification, aujourd'hui, vous place au rang des acteurs de premier plan de cette nouvelle ère de la gouvernance publique. A ce titre, vous êtes appelés à être des relais de cette vision, mais aussi des veilleurs, des conseillers avisés, des ambassadeurs de l'intérêt général dans chacun des actes de gestion et de contrôle stratégique que vous poserez », a insisté le ministre. (Source : CIGG)



DÉVELOPPEMENT DE L'ÉCOSYSTÈME ENTREPRENEURIAL : L'INP-HB ET HUB IVOIRE TECH FORMALISENT LEUR PARTENARIAT

Considérant leur volonté partagée de contribuer à l'émergence de projets à fort impact portés par des jeunes chercheurs, ingénieurs et entrepreneurs, l'Institut National Polytechnique Félix Houphouët-Boigny (INP-HB) et Hub Ivoire Tech (HIT) ont signé, ce mercredi 16 juillet 2025, à Abidjan-Plateau, un protocole d'entente, d'une durée initiale de 12 mois renouvelables. Le protocole d'entente a été paraphé par le Directeur Général de l'INP-HB, Dr Moussa Diaby, et la coordinatrice du programme HIT, Madhoussou Doumbia, par ailleurs, conseillère à la Présidence de la République en charge de l'Innovation et du Développement du secteur privé. Cette collaboration vise à mettre à disposition de l'institution académique un espace de travail fonctionnel au sein du HIT situé à l'immeuble Postel 2001 au Plateau, en vue de faciliter le suivi de projets présélectionnés, à co-accompagner un nombre ciblé de projets à potentiel entrepreneurial, et à favoriser la participation du HIT à certaines activités stratégiques portées par l'INP-HB.



PROJET DE RENFORCEMENT DES RÉSEAUX ÉLECTRIQUES DE TRANSPORT ET DE DISTRIBUTION : UN POSTE SOURCE 225/33 KV CONSTRUIT PAR CI-ENERGIES À DUÉKOUÉ

Dans le cadre de l'amélioration continue de la qualité de la fourniture de l'électricité dans la ville de Duékoué et ses localités environnantes, CI-ENERGIES a construit un poste source, fonctionnel depuis le 26 juin 2025. La construction du poste source 225/33 kV de Duékoué vient répondre aux nombreuses préoccupations des populations face aux perturbations récurrentes de la fourniture électrique. Sa mise en service améliore significativement l'alimentation électrique dans plusieurs localités des régions du Guemon, du Cavally et du Tonkpi. En attendant son inauguration prévue dans les jours à venir, cette infrastructure a reçu la visite de la Direction de CI-ENERGIES conduite par son Président du Conseil d'Administration, Yves Konan, et son Directeur Général, Noumory Sidibé, le mardi 15 juillet 2025. (Source : CIGG)

KAMALO ET SIFIÉ SALUENT LA PROXIMITÉ DE L'ÉTAT À TRAVERS DEUX SOUS-PRÉFECTURES INAUGURÉES

Les localités de Kamalo et de Sifié, situées dans la région du Worodougou, ont connu un événement historique, marquant un tournant dans leur quête de modernité et de développement. Le lundi 14 juillet 2025, les populations ont accueilli avec ferveur deux figures gouvernementales : Bouaké Fofana, ministre de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité, également président du Conseil régional du Worodougou, et le Général de corps d'armée Vagondo Diomandé, ministre de l'Intérieur et de la Sécurité. La double cérémonie a débuté à Kamalo par des prières de bénédiction et des manifestations culturelles hautes en couleurs. « Ces nouveaux bâtiments incarnent un service public plus proche, plus efficace, plus humain », a déclaré Bouaké Fofana, avant de rappeler que le développement ne se limite pas aux grandes villes.

BASSIN VERSANT DU BANDAMA/ LUTTE CONTRE LE CHANGEMENT CLIMATIQUE : L'ÉTAT DONNE LES OUTILS AU MONDE RURAL POUR Y FAIRE FACE

Le projet d'appui au renforcement des capacités d'adaptation et de résilience des communautés rurales face au changement climatique dans le bassin versant du Bandama a été officiellement lancé, vendredi 11 juillet 2025, à la salle de conférence du stade de la Paix de Bouaké, en présence de Jacques Assahoré Konan, ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique. Il avait à ses côtés plusieurs personnalités, dont Hermann Messan, Directeur pays de la Côte d'Ivoire du Fonds International de Développement Agricole (FIDA), principal bailleur de fonds de ce projet, le corps préfectoral, des élus, des cadres, la chefferie traditionnelle et les chefs de communautés. Ce projet, financé à hauteur de 6 millions de dollars (plus de 3,3 milliards de FCFA) par le FIDA, vise à soutenir les communautés rurales des régions de Gbêkè, de la Marahoué et du Bélier. Il a une durée de 5 ans.

PROGRAMME EXECUTIVE MASTER EN MANAGEMENT DES ENTREPRISES DE MÉDIAS DE L'ISTC : 18 AUDITEURS REÇOIVENT LEURS DIPLÔMES

Les 18 auditeurs, dont quatre femmes, constituant la deuxième promotion du programme Exécutive Master en Management des entreprises de médias de l'Institut des Sciences et Techniques de la Communication (ISTC polytechnique), ont reçu, le jeudi 17 juillet 2025, à Abidjan-Cocody, leurs diplômes après douze mois de formation. La conseillère technique en charge de la Presse du ministre de la Communication, Agnès Kraïdy, représentant son ministre, a félicité les récipiendaires, élégamment vêtus de leur toge. « Je vous félicite pour votre persévérance, les efforts que vous avez faits pour être ici. Ce programme témoigne de notre engagement fort à renforcer les capacités des acteurs médiatiques et à adapter les outils nécessaires pour relever les défis du secteur de la communication », a indiqué Agnès Kraïdy.

FORMATION TECHNIQUE ET PROFESSIONNELLE : LE MINISTRE N'GUESSAN KOFFI OFFRE A 91 APPRENANTS UN SÉJOUR LINGUISTIQUE D'UN MOIS AU GHANA

Quatre-vingt-onze (91) apprenants issus d'établissements professionnels de l'hôtellerie, boulangerie et pâtisserie et de première année des classes préparatoires scientifiques, option Technologie et Sciences Industrielles (TSI), quittent Abidjan, le 18 juillet 2025, pour un séjour linguistique d'un mois à Elmina, au Ghana, soit jusqu'au 18 août. Ce, pour recevoir des cours intensifs en anglais, effectuer des travaux pratiques en hôtellerie dans un complexe hôtelier et des travaux en atelier et des visites dans une unité industrielle. Avant leur départ, le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, N'Guessan Koffi, initiateur de ce voyage d'études au Ghana qui en est à sa 4ème édition, leur a remis leur kit de voyage composé de l'assurance, du billet d'avion, du passeport et du carnet de santé. Ce package comporte également une bourse de mobilité qui leur servira à payer les coûts de la formation, l'hébergement et les frais de déplacements internes.

TRANSPORT AÉRIEN : DES JOURNÉES POUR PROMOUVOIR LA MÉDECINE AÉRONAUTIQUE

La Société d'Exploitation et de Développement aéroportuaire, aéronautique et météorologique (SODEXAM), à travers le Centre régional de Médecine aéronautique et aéroportuaire (CERMA), organise, les 17 et 18 juillet 2025, à Abidjan-Marcory, la première édition des journées aéronautiques. Cette édition a pour thème : « La médecine aéronautique et sécurité des vols ». La médecine aéronautique est une médecine qui assure la sécurité, la santé de toute personne en vol. Il s'agit de la santé mentale et physique du pilote, et aussi des passagers. Cette rencontre vise donc à mettre en lumière le rôle des médecins aéronautiques et à promouvoir la sécurité, ainsi que la santé des personnels navigants. Le Directeur adjoint de cabinet, Abdoulaye Alliagui, représentant le ministre des Transports, Amadou Koné, s'est félicité des progrès enregistrés par la médecine aéronautique en Côte d'Ivoire.

FORMATION PROFESSIONNELLE / AUTONOMISATION DES JEUNES : L'AGEFOP MISE SUR L'INTÉGRATION DE L'INTELLIGENCE ARTIFICIELLE

La deuxième édition des Journées portes ouvertes de l'Agence nationale de la Formation professionnelle (AGEFOP) s'est tenue, le mardi 15 juillet 2025, au siège de l'agence à Marcory. Karita Coulibaly-De Medeiros, directrice générale de l'AGEFOP, a annoncé, à cette occasion, que la plateforme Digifop propose désormais un répertoire de plus de 1 000 métiers, accompagné des compétences requises pour chacun. Cette plateforme permet aux jeunes d'identifier les centres de formation adaptés et propose également des cours en ligne afin d'atteindre ceux vivant dans des zones non couvertes par des structures de formation. La journée s'est déroulée autour du thème « L'autonomisation des jeunes grâce à l'Intelligence artificielle et aux compétences numériques ». Selon Karita Coulibaly-De Medeiros, ce thème exprime l'ambition de l'AGEFOP de jouer un rôle central dans l'inclusion numérique, l'innovation pédagogique et l'ouverture aux métiers du futur.

» AGENCE DE PRESSE

Economie 

CÔTE D'IVOIRE : LA DGI VEUT AMÉLIORER LA PERCEPTION DES IMPÔTS

La Direction générale des Impôts (DGI) qui entend promouvoir la culture fiscale, a organisé, ce jeudi 17 juillet 2025, à Abidjan, la première édition de la Journée nationale du civisme fiscal, dans le cadre du Programme d'amélioration de la gouvernance pour la délivrance des services de base aux citoyens (PAGDS). Le lancement officiel de la première Journée nationale du civisme fiscal a eu lieu au Palais de la culture à Abidjan-Treichville. Vassogbo Bamba, Directeur de cabinet adjoint, représentant le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, a indiqué que cette initiative s'inscrit dans le Plan stratégique 2022-2025 de la Direction générale des Impôts. Et ce, en vue d'améliorer les perceptions des impôts.

Société 

LA DIRECTRICE DE L'ONUSIDA ET DES MINISTRES ÉLEVÉS AU RANG DE COMMANDEUR DE L'ORDRE DU MÉRITE DE LA SANTÉ PUBLIQUE

La Directrice exécutive du Programme commun des Nations unies sur le VIH/Sida (ONUSIDA), Winnie Byanyima, ainsi que plusieurs membres du Gouvernement ivoirien ont été promus au grade de Commandeur de l'Ordre du mérite de la santé publique, jeudi 17 juillet 2025, lors de la clôture de la 10^e session du Conseil national de Lutte contre le Sida (CNLS). D'autres acteurs clés de la lutte contre le VIH/Sida ont quant à eux été faits Officiers du même ordre, en reconnaissance de leurs engagements

respectifs. « Je reçois cette marque d'honneur avec une profonde humilité », a déclaré Mme Byanyima, soulignant être particulièrement touchée de partager cette reconnaissance avec des personnalités ivoiriennes engagées contre le VIH/Sida. Elle a salué la mobilisation intersectorielle impulsée par le ministre de la Santé, Pierre Dimba, ayant impliqué les ministères de l'Éducation, des Finances, de l'Agriculture et de l'Emploi dans cette lutte.



L'ACADÉMIE DES FORCES ARMÉES DE ZAMBAKRO CÉLÈBRE SA 56^e PROMOTION D'ÉLÈVES-OFFICIERS D'ACTIVES

L'Académie des Forces armées de Zambakro a abrité, le jeudi 17 juillet 2025, une double cérémonie de baptême de la 56^e promotion d'élèves-officiers d'actives et de remise d'épaulettes aux nouveaux sous-lieutenants de la promotion « Résilience », en présence du Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, et du ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara. Le ministre de la Défense a salué l'entrée solennelle de ces « jeunes hommes et femmes dans la grande famille des officiers », les exhortant à incarner les valeurs d'abnégation, de courage et de loyauté au service de la Nation. « La détermination sera votre meilleur atout durant votre formation et votre carrière », a-t-il déclaré aux élèves-officiers de première année, baptisés « Promotion Détermination », dont il a salué le parrain, le Général de brigade aérienne (ER) Jean-Jacques Ouégnin, qualifié de « modèle d'engagement ».



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale